

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA, SÁBADO 8 DE JULIO DE 1922

Año XXVIII Núm. 7.057

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores

Productos Alimenticios 'DURÁN'

Patente de invención N.º 80.987

Empleados con resultados extraordinarios
para la alimentación y engorde del ganado
y en especial para el ganado de cerda.

Para operaciones, dirigirse a

(Sucursal en CALELLA)
Jubara, 204

NARCISO DURÁN
Pavo, 6 y 8. - GERONA

Borses de Treball

El que son i la seva importància

Amb motiu de l'iniciativa que recentment ha tingut el nostre Ajuntament al ser aprovada una extensa i lluminosa proposició de varis senyors regidors, per a anar a la creació a Girona d'una «Borsa de Treball», constituïda democràticament amb la cooperació de l'Ajuntament i la Diputació, de les entitats econòmiques, patronals i obreres de la Ciutat, s'ha posat d'actualitat aquest assumpte de les «Borses de Treball», i ara nosaltres ens proposem divulgar lo que elles siguin, i deduir-ne la seva importància per a crear un ambient favorable a la seva instauració a Girona, com ja clarament se manifestà en la reunió celebrada el passat dilluns.

«¿Què es una Borsa de Treball?» Es una institució destinada a servir d'intermediari entre l'oferta i la demanda de treball, facilitant la col·locació dels obrers i empleats, amb caràcter absolutament gratuït.

Es un principi i una realitat que figura en tots els programes de reivindicacions obreres, si guent Leullien en 1845 un dels

principals sociòlegs que divulgà l'institució; després de diversos ensaigs, en 1887 l'Ajuntament de París inaugurà la primera «Borsa del Treball», propagant-se ràpidament i seguint implantades «Borses» a tots els pobles del món.

En la nostra terra va ser la Diputació de Barcelona qui a petició del Museu Social creà un establiment d'aquesta naturalesa en 1912, baix un Patronat que està constituït per elements patronals, obrers i de l'entitat iniciadora.

Amb motiu d'aquesta creació deixà de funcionar la «Borsa» que sostenia el Foment del Treball Nacional, quedant anexionada per la de la Diputació.

* * *

Per a senyalar l'importància que les «Borses de Treball» tenen, havem d'aludir al contingut del preàmbul de la proposició que aprovà el nostre Ajuntament, on en forma precisa i eloqüent se senyala l'important finalitat que les «Borses de Treball» representen.

Per l'enunciat se despren que la seva missió és combatre eficaçment la «vaga forçosa del obrer» que no té relacions ni influències, facilitant an aquest mitjà de col·locació i, generalment

de la que li convé. Davant d'això ningú pot desconèixer la saludable influència de les «Borses», quals excel·lents resultats han sigut copsats a tot arreu on l'organització de les mateixes ha sigut com cal.

Una altre avantatge és el de representar fortes garanties a patrons i obrers al oferir i sol·licitar treball. El patró és naturalment lliure d'acceptar o no l'obrer que la «Borsa» li facilita, però està fora de dubte que, per mitjà del sistema de fitxes, s'obtenen un màxim possible de garanties en la bondat de la demanda i de la oferta de treball.

Además la «Borsa», amb l'autoritat de la seva imparcialitat, amb la llibertat de l'absència de tota passió, amb la justícia d'un superior criteri, al marge de tot conflicte de treball, és un lligam entre patrons i obrers, es un vincle més d'armonia, es una millora social.

Per si las «Borses», per mitjà del sistema de fitxes, que és el procediment seguit modernament, realitza un altre servei importantíssim: les necessitats imperioses que sent l'obrer al estar en vaga forçosa, el porten de vegades a acceptar el primer treball que se li ofereix, sigui quin sigui, sovint molt contrari a les seves aficions i aptituds. Les «Borses», amb el bon criteri

que ha de presidir-les, i amb els recursos de què disposen, procuren adaptar les coses de manera que puguin donar a cada obrer el treball que s'ayé amb la seva vocació, fent que l'obrer rendeixi el màxim de la seva eficàcia en benefici evident per al patró i per a la riquesa col·lectiva.

En un altre article acabarem aquest tema, desvirtuant algunes objeccions que s'han fet a la creació d'una «Borsa de Treball» a Girona.

Los dos caminos de la gloria

Tan sólo los hombres extraordinarios pueden aspirar a la gloria, ya que ésta se consigue únicamente por acciones que escapan de lo corriente, de lo normal, acciones extraordinarias también.

Por consiguiente, habrá solamente dos caminos para llegar a la gloria: estas acciones extraordinarias podrán manifestarse ya en hechos, ya en obras. Los héroes de Numancia consiguieron la gloria por medio de hechos; Manuel Kant ha conseguido la gloria por sus obras. A la primera fase se llega mediante un gran corazón; a la segunda mediante una gran cabeza.

¿Ante cuál de las dos glorias se siente el espíritu humano más su gestionado? ¿Nos atrae más un gran corazón que una gran cabeza? Estas dos glorias tienen sus ventajas y sus muchos inconvenientes; esto sin añadir que con la gloria ocurre lo que con el agua salada: cuanto más se bebe más sed se tiene.

La gloria de los hechos desaparece fácilmente si la acción no ha pasado a la Historia. El recuerdo se debilita en razón directa del tiempo y acaba por extinguirse. El hombre parece ser siempre hijo del momento. Esta gloria necesita un algo que no es de su esencia, para que continúe viviendo cuando la acción ha muerto ya.

La gloria de las obras es inmortal. Una obra gloriosa se transmite en todos tiempos en beneficio de todas las generaciones. Platón vive todavía; influye aún en los destinos de la Humanidad.

Josep M.^a POU SABATER

Los sucesos de La Bisbal

Continúa siendo tema obligado de todas las conversaciones lo sucedido en la noche del Corpus y días siguientes en la ciudad de La Bisbal.

La gravedad de lo ocurrido ha logrado interesar al público, que con extraordinaria curiosidad, espera conocer el resultado de las diligencias que practica el Juez especial, don Rafael Vives.

Pocas veces hemos visto que nuestro pueblo saliera de su natural apatía, para interesarse en un asunto con el entusiasmo de ahora.

El público gerundense, acostumbrado a mirar las cosas con especial indolencia, esta vez de muestra una gran entereza de ánimo, debido sin duda a la impresión dolorosa que ha producido el hecho y las noticias que del mismo circulan.

La ciudad de La Bisbal, cuenta con la simpatía que siempre acompaña al ofendido, y nosotros, que tenemos demostrado nuestro afecto al pueblo, no podemos regatear el más decidido apoyo y colaboración para que obtenga una cumplida satisfacción.

Nuestro silencio es motivado por la esperanza que tenemos de que no se hará esperar algún acto que responda al sentimiento y deseo de aquellos vecinos, pero si pasaran los días sin que observemos la adopción de alguna medida aconsejada por la razón y la justicia, uniremos nuestra voz a la de aquellos que demandan una rápida solución que logre aquietar los ánimos excitados.

Tenemos gran confianza en que, después de lo sucedido y el conocimiento que de ello deben tener en altas esferas, será bastante para que en breve plazo se haga algo que sirva de desagravio al pueblo ofendido.

No dudamos que de las diligencias que está practicando el Juez especial don Rafael Vives, aparecerán claramente los motivos por que salió la Guardia civil a la calle y de quién partió la orden, así como las causas que aconsejaron precauciones tan graves como la de conducir esposados a la Cárcel, a los jóvenes detenidos, y que se pondrá en claro lo sucedido con motivo de la Hora del Ayuntamiento.

Comprendemos la impaciencia del público, y si sucediera algo de lo que se murmura, no seríamos los últimos en dejar sentir nuestra protesta.

Tenemos mucha confianza en la imparcialidad y pericia del Juez instructor especial, y esperamos que no quedarán defraudadas nuestras esperanzas.

Por esto recomendamos a todos mucha serenidad y firme seguridad en el éxito de las diligencias que se practican.

NAUFRAGIO

A consecuencia del naufragio del velero «Georges André», de 157 toneladas brutas y 130 netas, hundido en el puerto de Rosas (provincia de Gerona), a muy poca profundidad, y que parece poder ser puesto a flote, la Agencia consular de Francia en Port-bou pone en venta por pública subasta y en un solo lote el casco de dicho buque tal como se halla, comprendiendo en la venta todos los efectos o mercancías que contenga.

La tasa de valoración está fijada en dos mil pesetas. Este precio se entiende libre de todos derechos, de cualquiera naturaleza que sean, y deberá ser entregado sin ninguna deducción a la caja de la Agencia consular en Port-bou.

Las proposiciones deben ser dirigidas al señor Agente Consular de Francia en Port-bou. Podrán serle transmitidas por correo, en pliego cerrado y certificado, entregado en la Agencia antes del día 14 de julio a las 20, ya sea en Rosas, pero en esta última localidad solamente el sábado 15 de julio, de las 11 a las 12.

Se procederá a la apertura de los pliegos el sábado, día 15 de julio, a las 13, en Rosas.

Gran Playa de Moda

Hotel-Café

MIRAMAR

de **EMILIO NEGRE.**

Estación a la llegada de todos los trenes. — Baños calientes y fríos con agua directa del mar. — Garage.

Teléfono número 5

A B I E R T O T O D O E L A Ñ O

El postor declarado adjudicatario será inmediatamente avisado y deberá entregar sin ningún plazo el importe de su ofrecimiento.

Los trabajos de salvamento del «Georges André» deberán ser empezados antes del 20 de julio, la administración de la Marina española considerando, en caso contrario, el buque como abandonado y apoderándose de él sin que el adjudicatario puede reclamar la restitución de la cantidad entregada.

CRONICA

Próximamente empezarán los estudios de la carretera internacional de Molló a Coll d'Ares, y, organizado por los municipios franceses interesados en el proyecto, se celebrará, en el mes de agosto próximo, un importante acto, con asistencia del diputado M. Rameil y el senador M. Pams, para recabar del Gobierno de la vecina República la pronta construcción de dicha carretera.

Mañana el «Grup Excursionista Gironí» efectuará una excursión a la Costa Brava, recorriendo, Palamós, Torre Valentina, Playa d'Aro, Cap i Platja de Sant Pol y San Feliu de Guixols.

Salida de la estación de M.Z.A. a las 5 y media de la mañana, regresando en el tren de San Feliu que llega a Gerona a las 8 y media de la noche.

El «Atlètic F. C.» celebrará mañana a las 2 de la tarde reunión general en el local de La Amistad.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Caldas de Malavella don Francisco Ferrer, hijo de nuestro malogrado amigo don Modesto Ferrer, que desempeñaba el mismo cargo.

Enhorabuena.

Ha empezado a publicarse en esta ciudad una revista semanal ilustrada, con el título de «Sportiva». Agradecemos el envío.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Angelina Costa Casas, hija de D.^a Josefa Casas,

viuda de D. Pedro Costa, para el ilustrado profesor nacional de S. Feliu de Llobregat, D. Pedro P. Reig.

Cordial enhorabuena.

Fábrica de Hielo **La Frigorífic**

HOTEL DE ITALIANOS, bajos PRECIOS durante la presente temporada de verano:

Bloques de 5 kg.	Pesetas 0'25
» » 10 »	» 0'50
» » 20 »	» 1'00

Se han presentado a la guardia civil de Flassá, Francisco Coma Colómer y Juan Besalú Bruguera casados, labradores y vecinos de Bordils, denunciando que en la noche del 6 del presente, les fueron segadas 42 áreas de maíz de metro de altura, casi espigado. Lo benemérito lo ha comprobado y ha practicado diligencias, descubriendo al autor, que se llama Juan Vidal Ramada, quien ha sido denunciado al Juez municipal.

AMER PALATÍN

La más exquisita agua de mesa. Representación y Depósito en Gerona:

EMILIO BUSQUETS

Droguería

Plaza del Marqués de Camps, 5.

El día 23 del actual, el vicepresidente de la «Juventud Republicana», nuestro amigo don Leónides Girbal, contraerá matrimonio con la gentil señorita Pepita Genover, de esta ciudad.

Se nos denuncia que serían las diez horas del día de hoy que acompañada de un tal Joaquín, se presentó Leonor Murillo para ver a su hija Asunción Quintana, de doce años, en el asilo de las Adoratrices de esta capital, y al cabo de un buen rato se presentó un sereno y un individuo del somatén, pretextando que había insultado a las señoras, sin haberles dicho palabra, más que el objeto de su visita, deteniéndola y llevándola a la Alcaldía hasta las tres horas, que el Jefe de la guardia municipal la ha puesto en libertad.

Neumáticos para «FORD»:

30 x 3 110 ptas

30 x 3 1/2 140 »

Bencina a 90 ctmos. litro.

Aceite Standard a 2 ptas. litro.

Aceite Wacum a 3'25 » litro.

GARAGE ALSINA : Ciudadanos, 16

En dirección a Ceret ha pasado por esta ciudad el maestro «Morera», quien dirigirá su obra «La Font de la A bera», cuyo libro es de los literatos M. M. Violet y Pons.

Acompañan al maestro Morera, el tenor Vendrell, encargado de las partes solistas, el acreditado crítico de «La Publicidad» Sr. Pujols, los señores L'liurat, Salvat, Raurich y Sobrequés por los perío-

dicos «La Veu» y «Revista Musical Catalana», «Las Noticias» y «Scherzando», invitados por la comisión organizadora del festival. En tren especial, saldrán de Figueras todos los elementos a los cuales se ha confiado la ejecución; como son: el «Orfeo Germanor» compuesto de 150 orfeonistas con su director el maestro L'obet, la cebra «La Principal» de Perelada y notables solistas vocales de Barcelona.

CINE GRAN-VIA

Sábado y Domingo próximo
El ruidoso éxito del día

El Atleta Invencible

5.ª jornada titulada «El poder de un Nigromante», interpretada por el intrépido artista Eddie Polo.

Estreno sensacional

Tierra Baja (Terra Baixa)

La potencia creadora del glorioso poeta Angel Guimerá, plasmó los heroes de esta tragedia que han tomado vestidura en todas las lenguas del universo; y la cinematografía moderna, buscando obras maestras eligió el poema de Guimerá para honra de la escena muda, presentándolo en un epílogo y tres actos.

Piso principal para alquilar, calle céntrica.
Informes: Plaza San Francisco, 15, 3.º

Bonita habitación para matrimonio o caballero.
Progreso, 21, 3.º GERONA.

Se vende acreditada y antigua Relojería.
Darán razón en la imprenta de este diario.

Baños Plaza de la Independencia. Abiertos desde 1.º de junio al 15 de septiembre.

Coche jardinera en buen estado. Se vende. Dirigirse a la Administración de este periódico.

Se vende por 15.500 pesetas, una casa, de 6 pisos y planta baja, que renta mensualmente 140 pesetas.
Darán razón: en la imprenta de este diario.

Coliseo Imperial

Sábado y domingo próximos, estreno de la película tomada por esta empresa de «La inauguración del campo de la Unión Deportiva Gerona», que tuvo lugar el día de San Pedro.
otro gran estreno:

LA CONDESA WALENSKA

o los amores de Napoleón.

Gran película histórica, basada en la vida de esta célebre aventurera.

El Fantasma implacable y una cómica.

Por Teléfono

Servicio especial de
EL AUTONOMISTA

Madrid, 8. A las 18.

La situación

El ímpetu y la violencia de las cosas que pasan nos dicen que la tempestad en el horizonte de la nación está próxima a desencadenarse. Nadie podrá detenerla. El país está indignado contra los políticos que vienen ocupando el poder desde muchos años. Falta solamente que surja un hombre que sepa recoger la energía de la violencia y la indignación del pueblo. Si no llega, peor para todos, porque la nación perecerá en medio de la oscuridad sin una luz intelectual que la guíe. Todas las miradas se dirigen a las derivaciones, nuevas derivaciones del problema de Marruecos. Los comentarios tienen augurios sensacionales. Va a llegar el Alto Comisario en el momento en que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha examinado el expediente del General Picasso, el cual, sin un voto en contra, ha acordado, ante las gravísimas responsabilidades que aparecen notorias, que se instruya procedimiento desde un humilde cabo hasta el propio general Berenguer, Alto Comisario. Otros generales, coroneles y comandantes están encartados, alcanzando las responsabilidades al ex ministro señor Cierva, que queda inmune porque es hombre civil, pero que en otro país acudiría, como otros políticos elevados, al banquillo de los culpables, acusado por el pueblo, por las madres y los deudos de los sepultados en Africa. Por lo que han declarado en el Congreso los señores Maura, Cierva y Cambó, el Gobierno de que formaba parte invirtió la mayor parte de su desastrosa vida en acumular hombres y material de guerra en Marruecos, sin plan ni concierto. El resultado se ve ahora. De Zaragoza llega la noticia—el ministro lo ignora todo—que un convoy formado por 50 mulas y otros tantos acemileros ha sido copado en una posición de la zona de Tetuán. El señor Lerroux hace afirmaciones «republicanas» proponiendo que sean elevadas a 60 000 pesetas los gastos de representación del Presidente del Congreso. Y en el Congreso se descubre el velo de la interpelación de Guerra del Río sobre el juego para reglamentarlo, lo que sucederá en una de esas sesiones aburridas a que asisten media docena de diputados y ahí queda eso!

Consecuencia del expediente Picasso dicen que van a presentarse inmediatamente varios suplicarios.

Barcelona, 8. A las 17.

La causa de Mataró

Esta mañana ha continuado en la Audiencia provincial la vista de la causa por asesinato y disparos en Mataró.

La tribuna pública estaba atestada de obreros, abundando las mujeres. La policía vigila en vista de los rumores de que algunos individuos del sindicato libre querían promover algún desorden. Las palabras del brillantísimo informe del Fiscal señor Medina han quedado gravadas. «En ninguno de los procesos análogos — ha dicho — han quedado tan bien delineados los hechos y las responsabilidades de los procesados. Cumplido con el deber de castigar a los culpables del horrendo crimen que ocasionó un día de luto en Mataró».

A continuación han hablado las defensas cuyos informes han sido poco afortunados, limitándose a los deberes de clientela. La vista de esta ruidosa causa terminará hoy. El veredicto del Jurado y la sentencia se pronunciarán el lunes, por no ser día hábil mañana.

Hecho salvaje

Los mozos de escuadra de Santa Coloma han llevado preso a Vicente Tayer, quien, estando apacentando ganado una niña de nueve años de edad, la ha violado, dejándola en estado grave.

Un detenido

En los calabozos de la policía está detenido un súbdito alemán, presunto coautor del asesinato en Vallvidrera del Director de la Compañía Eléctrica señor Edler. El cónsul alemán ha visitado al general Arlegui, y éste ha dado instrucciones a los agentes. Aparte, el Gobierno de Alemania, por medio del Consulado de Barcelona y el Embajador, transmitirá una reclamación.

Otras noticias

Van a empezar los actos preliminares para la asamblea, mitin y banquete de los regionalistas.

— Los nacionalistas celebrarán su conferencia contra los regionalistas en el «Centre de Dependents».

— Ha visitado al Gobernador una comisión del mercado para que prohíba entrar en él a los abastecedores ambulantes.

— Han sido detenidos los dos autores del robo de la casa Jorba, habiendo sido recuperados los objetos robados.

REMITIDO

En EL AUTONOMISTA del día 16 de marzo, publiqué un escrito en que decía: «Que me había fugado del Manicomio para ir a defender mis bienes que tanto se me perjudicaron con aquella reclusión, suplicando a las autoridades que tienen competencia para ello, que depurara el asunto para ver si había responsabilidades, exigiéndolas a los responsables, en fin, deseaba ser oído por la justicia». A pesar de haber transcurrido tantos días, el inscrito nada sabe, oficialmente, de que se haya exigido responsabilidad a nadie ni que se haya depurado hecho alguno, ni que se me haya entregado cantidad alguna

por los perjuicios que se me han causado. Solamente contestó cumplidamente el Director del Manicomio diciendo que el asunto afectaba a la autoridad judicial por haber ingresado allí por orden suya.

Sr. Director: vuelvo a insistir para que se haga justicia y a V. acudo para su publicidad.

Juan CASADEMONT
(Natural de Santenys)

Gerona 4 Julio 1922.

Libros y Revistas

UN DRAMA EN EL GRAN MUNDO

La Novela Literaria acaba de publicar un nuevo volumen de Paul Bourget: «Un drama en el gran mundo».

Es uno de los libros de la post guerra en que mejor se comprende el espíritu francés posterior al gran drama que ha convulsionado al mundo entero. El protagonista simboliza la nobleza francesa, que después de convivir en la trinchera con las demás clases sociales, se convence de lo inútil de su vida anterior, ociosa y sin ideales, y busca en la tradición medieval el modo de ser útil, de ayudar a la reconstrucción del terruño, imponiéndose como un deber el papel de terrateniente en el solar de sus mayores, como ejemplo de abnegación perenne dado a los humildes cultivadores de la nueva Francia.

Su esposa, frívola parisién, no consigue oponerse a este proyecto. Y cuando Malhyver lo realiza, surge el conflicto producido por el crimen de Odette. Conflicto de conciencia, de deber, de religión. Triunfa ésta, y el marido perdona. Ya son dos seres ligados por el mismo deber de reconstrucción moral y social.

Conocido es Paul Bourget como psicólogo. «Un drama en el gran mundo» demuestra, como todas sus obras, el juicio sereno del autor cuando analiza el alma humana.

Este libro, primorosamente editado, con retrato y autógrafo del autor, se vende a cuatro pesetas en todas las librerías, en las bibliotecas de las estaciones y en la Editorial Prometeo, Valencia.

«PRISMA»

«Prisma», la notabilísima Revista Internacional de Poesía, que dirige en París Rafael Lozano y que publica la Editorial Cervantes, de Barcelona, continúa siendo un regalo para los paladares exquisitos.

Los números correspondientes a marzo, abril y mayo son, ciertamente, algo desusado en nuestros tiempos. En cada número va tomando mayor interés, y las notas de buen gusto son también mayores. Este noble esfuerzo cultural merece los más calurosos elogios.

Por las páginas de «Prisma» desfilan los nombres más gloriosos de la poesía universal y en ella se revelan al mismo tiempo nombres nuevos de la poesía hispano americana, que pronto han de ser aclamados como valores perdurables de nuestra literatura.

«Prisma» se publica mensualmente y el número se vende a pesetas 1 en las librerías de España y América.



SOLIDEZ ELEGANCIA
PATENTE 1938

WERTHEIM

Ya han llegado las legítimas y célebres máquinas para coser y bordar «WERTHEIM»

LA FAMOSA «RAPIDA»

Nuevo representante en Gerona: Juan Carbonell, Ciudadanos, 11

Leche pura de vaca. **Cranja La Martona**
LAGOSTERA
 Se sirve en botellas precintadas
A 80 CÉNTIMOS LITRO
 Fabricación y venta de
Yoghourts
 Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.
 Albareda 5. — GERONA



Máquina de escribir Underwood

50.000 Referencias en España
 Dos millones de máquinas en uso

E. M. Guillermo Trániger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Unico representante y Mecánico autorizado en Gerona:
 Don Pedro Antoniotti, Nueva del Teatro, 12

Ford

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL
 Automóviles Ford Tractores Fordson
 Arados Oliver

Agente autorizado en la provincia de Gerona: **Garage Central**

Precios nunca vistos

Turismo	Pesetas 4.165
Turismo, con arranque	» 4.490
Chassis Camión, con ruedas desmontables (Neumáticos o macizos atrás)	» 3.910
Chassis Camión, con ruedas desmontables y arranque	» 4.230
Sedan, con ruedas desmontables y arranque	» 6.990
Coupé, con ruedas desmontables y arranque	» 6.025
Chassis	» 3.035
Chassis, con arranque	» 3.360
Voiturette	» 3.960
Voiturette, con arranque	» 4.300
Tractor	» 4.260

F. A. B. CADIZ

NO DESPERDICIAZ ESTA OCASIÓN PARA ADQUIRIR COCHE, POR NO HABERSE VENDIDO DESDE LA FUNDACION DE LA "FORD MOTOR COMPANY, S. A. E." A PRECIOS TAN BAJOS

Entrega en el acto

Repuestos legítimos FORD y FORDSON

Reparaciones

Exposición y venta: **GARAGE CENTRAL** Plaza Marqués de Camps. - GERONA

Teléfonos: Urbano, 61 y 270 - Interurbano, 24



Representant a Girona:
ERNEST MARTINEZ
 = Nort, 19 primer =

Piso grande y espacioso con jardín, cuarto de baño, water timbres y electricidad: se alquila. Darán razón, en esta Administración.

HIELO SANO "JOAQUINA"

CORT-REAL, 22

Ofrece al público su tan acreditado HIELO, desde la mínima cantidad de 5 céntimos.

COLONIA, QUINA Y LOCIONES **DERBY**

Casas **Massot y Unal**

El Dr. Noguer, médico especialista en enfermedades especiales de la piel y cabello, del Hospital Clínico de Barcelona, participa a su distinguida clientela que abrirá su consulta, a partir del sábado día 15 del presente mes y todos los sábados siguientes en la calle de Ciudadanos, 5, 1.º Consulta de 9 a 1 y horas convenientes para enfermas de Radium y análisis de sangre.

Se desea adquirir una caja caudales de hierro. Dirigirse a la Administración de este diario.

POMPEYO PASCUAL

Médico Especialista en Partos, Enfermedades de la Infancia y Cirugía propia de dichas especialidades.—Ex-médico de la Maternidad de Barcelona.—Profesor de Puericultura y Maternología de las Escuelas de Enfermeras de Santa Madrona y Mancomunidad. Antigo pensionado de la Facultad de Medicina.

Consulta, de 10 a 1 y de 3 a 5.—Días Festivos, de 10 a 1.

Calle S. Francisco 9.-2.º (junto Puente Piedra) Gerona.

Garage Alsina

Automóviles de alquiler desde 1 ptas. Kilómetro
 Turismo 17 pasajeros a 2 » »
 Omnibus 30 » desde 2 » »

Neumáticos y cámaras de todas marcas, grandes descuentos
 Todos los días festivos autos para el Santuario de los Angeles salen a las 9 de la mañana

Ciudadanos, 16

GARAGE CALLICÓ

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 ; INTERURBANO, 55

Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas

ACCESORIOS Y REPARACIONES

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

GERONA. - JAIME I, NÚM. 4

GRAN TOCINERIA DE JORGE SERRA

Carretera Barcelona n.º 11 - GERONA